



l'Association Française des Grands Reporters et Correspondants (AFGRC)

MEUTE DECHAINEE

12 décembre 2025

Tribune de l'Association Française des Grands Reporters et Correspondants

L'Association Française des Grands Reporters et Correspondants (AFGRC), qui réunit des professionnels du grand reportage et de l'information internationale, alerte sur le fait que depuis plusieurs mois, des journalistes sont pris pour cibles sur les réseaux sociaux, ce qui conduit à leur mise en danger physique et professionnelle. En cause, des campagnes de cyber harcèlement orchestrées par des membres de la France Insoumise (LFI). L'Association Française des Grands Reporters et Correspondants appelle les autorités à prendre leurs responsabilités et à protéger sans relâche la liberté d'informer, et les médias eux-mêmes à témoigner leur solidarité envers les journalistes menacés.



Jean-Marie Montali ↗ et Benjamin Sire ↗

3 min de lecture

PARTAGER

CLASSER

Écoutez cet article 3:17min

On ne fera pas taire les journalistes

Depuis plusieurs mois, des journalistes sont jetés en pâture sur les réseaux sociaux, insultés, harcelés, menacés de mort.

Aa 100% Aa

diffuse et se nourrit de rumeurs, d'amalgames, de mensonges et de haine. Elle vise à bâillonner.

Pourtant, l'Histoire nous apprend que l'ultra violence verbale ne reste jamais longtemps sans conséquence. Elle prépare à la violence physique. Elle la légitime en habituant l'opinion que certains « mériteraient » d'être corrigés, réduits au silence ou pire encore, pour avoir fait leur métier de journaliste. La rhétorique qui attise la haine et déshumanise prépare inévitablement les coups qui blessent, ou qui tuent.

À lire aussi

Covid 19 : les vapoteurs plus exposés aux dégâts pulmonaires ?

Keith Rochfort

Nous devons refuser cela absolument. Quelles que soient nos opinions politiques, nous condamnons fermement les menaces faites aux journalistes. Sans journalistes libres de travailler, au risque de déplaire, il n'y a ni information fiable, ni débat public sain, ni possibilité pour chacun de se faire une opinion éclairée.

S'attaquer aux journalistes, c'est affaiblir nos droits. C'est fragiliser ce qui nous protège tous en tant que **citoyens** : le droit de savoir, le droit d'interroger, le droit de comprendre. Défendre ces droits, défendre la sécurité et l'indépendance de ceux qui les exercent, est de l'intérêt de tous, sans exception, au-delà des opinions et des croyances, de droite à gauche. Menacer les journalistes, c'est affaiblir la démocratie. Les défendre, c'est défendre notre droit à une information libre, pluraliste et non intimidée.

Les campagnes de cyber harcèlement et d'intimidation numérique dont sont victimes, entre autres, Nora Bussigny, Emmanuel Razavi (l'une et l'autre journalistes indépendants), Charlotte Belaïch (journaliste à Libération), Olivier Pérou (journaliste au Monde), Omar Youssef Souleimane (journaliste franco-syrien indépendant) sont inacceptables et dangereuses. Ils sont devenus des cibles.

Ces campagnes cherchent à les isoler. à les discréditer. à les épuiser et à les

Aa 100% Aa



censurer.

À lire aussi

Violences à l'école : l'énorme tabou de l'impact de la féminisation du corps enseignant

Pascal Neveu et Geneviève Bernaerts

Une démocratie où les journalistes travaillent la **peur** au ventre ou doivent être protégés pour le faire n'est déjà plus une démocratie. Il n'y a pas et il ne peut pas y avoir de sujets tabous, de personnalités intouchables.

La campagne de haine menée par LFI contre les journalistes doit cesser, comme devrait cesser immédiatement toute agression, d'où qu'elle vienne, contre la liberté d'informer. Aucune société libre ne peut tolérer ce régime de terreur imposé à une corporation, sauf à prendre le risque qu'il se répande partout ailleurs, dans les écoles, les universités, dans les arts, la culture, et jusque dans nos **institutions**.

Nous appelons donc :

- Les autorités à prendre leurs responsabilités et à protéger sans relâche la liberté d'informer. Le silence et l'indifférence des pouvoirs publics ne sont pas des options acceptables.
 - Les citoyens à refuser de se laisser entraîner dans les mécanismes de la meute et aspirer dans une spirale de haine et de violence
 - Les médias eux-mêmes à témoigner leur solidarité, publiquement et sans ambiguïté, envers les journalistes menacés, quels que soient les journaux pour lesquels ils travaillent.
-

À lire aussi

Mais comment font donc les autres pays européens pour boucler leurs budgets sans accumuler déficits, explosion de la dette et hystérie politique ?

François Facchini et Pierre Garello



Parce qu'on ne négocie pas avec la peur. On ne compose pas avec la violence, ni avec la censure. Parce qu'il n'y a pas des journalistes qu'on pourrait faire taire.

MOTS-CLES

tribune , Association des grands reporters et correspondants , LFI , France insoumise , Harcèlement , haine , Emmanuel Razavi , Journalistes , réseaux sociaux

THEMATIQUES

Tribunes

A PROPOS DES AUTEURS



Jean-Marie Montali

Président de l'Association Française des Grands Reporters et Correspondants (AFGRC). Grand reporter spécialiste du Moyen-Orient, co-auteur de *La pieuvre de Téhéran*.

[SUIVRE](#)



Benjamin Sire

Benjamin Sire est journaliste et éditorialiste, rédacteur *en chef des Électrons libres*, chroniqueur à *Franc-Tireur*, auteur de « *La drogue au pouvoir* », Éditions du Cerf, à paraître en 2026. Correspondant à Paris de la chaîne TVA Nouvelles (Montréal). Également ingénieur du son,...

[SUIVRE](#)

POPULAIRES

24 Heures

7 Jours

[PLUS LUS](#)

[PLUS PARTAGES](#)



Aa 100% Aa

montrent que les 50% de Français les moins riches ont un taux d'imposition... négatif

- 2** Cette sidérante interview du Commissaire européen à la stratégie industrielle et à la prospérité qui dit tout du suicide économique de l'UE

- 3** Voilà pourquoi Elon Musk se trompe en pensant que détruire l'UE sauverait l'Europe (et ça n'a rien à voir avec le fait d'être souverainiste ou fédéraliste...)

- 4** La guerre du RN aura bien lieu

- 5** Pourquoi Jean-Luc Mélenchon va gagner en 2027 : petit contre-argumentaire au conte de Noël feel good de la gauche radicale

- 6** Si la course à la présidentielle est à l'image des débats parlementaires, pour les milieux d'affaires le résultat serait catastrophique

- 7** À quoi devra ressembler un Budget 2028 pour rattraper l'errance budgétaire dans laquelle Emmanuel Macron a plongé la France ?



RECEVEZ NOTRE NEWSLETTER

Entrez votre email pour recevoir la newsletter

S'INSCRIRE

En cliquant sur s'inscrire, vous confirmez que vous acceptez nos [Termes et Conditions](#)

© 2025 Talmont Media SAS. tous droits réservés.

TOUSLESCONTACTS@ATLANTICO.FR

MIEUX NOUS CONNAITRE

[ATLANTICO C'EST QUI, C'EST QUOI ?](#) / [LE RESEAU D'ATLANTICO](#) / [CONTACT](#)

CATEGORIES

LEGAL

DECRYPTAGES

CGV MENTIONS LEGALES

DOSSIERS

GESTION DE LA PUBLICITE GESTION DES COOKIES

RENDEZ-VOUS

POLITIQUE DE CONFIDENTIALITE

VIDEOS

POLITIQUE D'ACCESSIBILITE

PODCASTS

POLITIQUE RELATIVE AUX COOKIES

BEST OF

CONDITIONS GENERALES D'UTILISATION



Aa 100% Aa

